

Precio de
suscripción
en toda
España
DOS ptas.
trimestre

ALERTA

Julio
20
Domingo
1924

NUMERO SUELTO 15 céntimos

Semanario Popular

AÑO II Número 76

Redacción y Administración

Sociedad "AMOR Y LIBERTAD"

Cuevas (Almería)

Amor y libertad

El pasado domingo, aprovechando la llegada del Presidente honorario, Don Martín Navarro Flores, a quien damos nuestra bienvenida, se celebró una junta general, en la que se trataron diversos asuntos de interés y trascendencia para la sociedad, sin concretarse acuerdos definitivos, porque los elementos directores, fieles a sus propósitos de consultar siempre la voluntad del mayor número de asociados, los dejaron a estudio de todos para volver a ocuparse de los mismos en la junta general que se celebrará hoy a las 10 y 12 de la mañana.

Entre las varias cuestiones importantes que se discutirán, hay dos primordiales, que deben preocupar la atención de todos; pues, de la resolución que sobre ellas recaiga, depende en gran parte la prosperidad y engrandecimiento de la Sociedad y de la Agricultura.

Nos referimos al pago de la casa social y a las mociones presentadas a la última asamblea de regantes e incluidas en el orden del día, para la que va a reunirse el día 27 de los corrientes.

Nuestro Presidente honorario, Sr. Navarro, hace tiempo que viene batallando para conseguir que se modifique el actual sistema de votación, por cuya culpa se da el caso ilógico, abusivo y «caciquil» de que cinco o seis señores puestos de acuerdo, acaparen una mayoría de votos y puedan hacer y deshacer dentro del Sindicato de Riegos, como si fuese en terreno ganado al mozo, sin necesidad de contar para nada ni pesar las voluntades, ni oír las razones de los pequeños interesados, que son los que verdaderamente conocen a fondo los asuntos de riegos, por ser los que trabajan las tierras y derraman su sudor en ellas, comprobando diaria-

FARMACIA FUENTES

Preparaciones exactamente dosificadas.

PRODUCTOS QUÍMICOS MEDICINALES

Sueros medicinales, Vacunas y Opoterapia

Especialidades nacionales y extranjeras

TROUSSEAU PARA OPERACIONES Y PARTOS

Deposito de los Laboratorios Alcaix y Fermat

Aguas minerales etc. etc.

SAN JOAQUIN, 2

CUEVAS

mente las necesidades y conveniencias de las mismas.

Mientras no se democratice el procedimiento de votar y todos los regantes tengan voz y voto eficaces, que no puedan ser contrarrestados por un manejo cualquiera, no estarán emancipados y administrados por sí mismos nuestros regantes y será ilusorio pensar en arrancar de la asamblea acuerdos que respondan simplemente a las necesidades de los terratenientes y no tengan otro fin que beneficiar las tierras de labor de nuestros fértiles campos.

En esta inteligencia y comprometidos de la necesidad de re-

nir una batalla decisiva, que nos coloque en posiciones ventajosas para lo sucesivo, deben todos, aunque con ello verifiquen algún esfuerzo o se tomen molestia, acudir a la asamblea de la comunidad de regantes, para obtener que a cada uno se le reconozca la personalidad y representación que equitativa y justamente le corresponda.

Con respecto al otro extremo del edificio en que está instalada la Sociedad, no vemos otra solución que es la de que cada cual aporte lo que sea posible para pagar de una vez el resto que aun se adeuda y que la casa

pase a ser propiedad exclusiva de los socios.

Hagamos un pequeño sacrificio y contribuyamos todos para terminar ese débito, dando así desahogo a la Sociedad, que es la llamada a asistir y acoger las clases trabajadoras en su seno, aprovechando el esfuerzo común para progreso y bienestar generales.

Preguntas inocentes

¿Es que es absolutamente imposible aumentar el caudal de las fuentes públicas?

Lo venimos pidiendo repetidamente sin que se nos atienda, y aunque ello cueste gastar pesetas o reponer tuberías, debe hacerse para evitar que las mujeres pierdan más de un cuarto de hora en llenar cada cántaro.

¿Por qué no se obliga a llevar atados o dejar fuera del pueblo los machos cabríos?

Llevándolos sueltos con el ganado, dan en las calles espectá-

AGENCIA OFICIAL DEL

Renol

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

— CUEVAS —

Turismo con arranque y llantas cambiables Modelo 1924 Torpedo 4 750 pesetas
Precios F. A. B. Barcelona. — Venta a plazos si así lo desea

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA

DIRECCION: MADRID, Alcalá, 53

CAPITAL SOCIAL { 1.000.000 de Pesetas suscrito
505.000 Pesetas desembolsado

Legalmente Constituida y sometida a todas las disposiciones vigentes sobre Sociedades de Seguros

SEGUROS MUTOS DE VIDA—SUPERVIVENCIA—PREVISIÓN
AHORRO—SEGUROS SOBRE ACCIDENTES FERROVIARIOS

Autorizada por RR. OO. de 8 de julio de 1909 y 22 de mayo de 1924

Inspector de la provincia **DON ENRIQUE MARTIN**

culos repugnantes y escandalosos.

¿No hay manera de evitar que por la noche se arroje a la calle el contenido de ciertos recipientes?

Rogamos al Sr. Alcalde ordene a los agentes de su autoridad que vigilen y corrijan ese abuso impropio de un pueblo civilizado.

¿Cuándo se prohibirá de una vez, seriamente, que las caballerías se aten en las rejas impidiendo el tránsito por las aceras?

Lo hemos pedido varias veces al Sr. Alcalde, y como tenemos entendido que se dieron órdenes en ese sentido, ahora formulamos el mismo ruego al jefe de la guardia municipal.

En la calle de San Agustín de esta población y en el importantísimo Establecimiento de Tejidos de Don Francisco Casanova Amat, encontrarán cuantos lo visiten las últimas novedades nacionales y extranjeras a precios muy reducidos,

En el momento

NOVELA CORTA ORIGINAL

—«»—

A JOSÉ BALLESTRIN.

Querido amigo y acertado fotógrafo

(Continuación)

Recuerda: Su pueblo andaluz bello y poético, y que en la alegría de su cielo, todo luz y sol, él tuvo un amor, en él cifró sus dichas, por él sufrió, él le hizo feliz y por él llora ahora...

Una casa de la tierra, clásica y alegre, mostrando su alegría en sus flores y claveles, le dió la felicidad en su ventana al pelar la pava con la más bella y juncal zagala que vió el sol de su ilusión... Y por este amor, fué poeta y soñó. Soñó una vida irreal de amores e ilusiones. Su espíritu excesivamente romántico, soñó momentos eternos de felicidad, muy unido a la amada imposible que le daba amor.

El era el joven sin porvenir que en los pueblos y en un principio de su vida, se contagia de literaturas y en ellas deja pasar los momentos de su vida sin hacer nada y creyendo hacer algo; aún sabiendo que ellos, esos momentos que vuelan hacia el desconocido para no volver más, valen mucho y la vida no es sólo sueño, aunque lo dijera el poeta. Y porque él era entonces de estos soñadores, que la

de su amada era la amada imposible, aún dándole amor,

Ella le dijo una noche, al hablar de sus felices ensueños, que sus padres se oponían a sus amores porque «él no era nada», y el amor en la vida, sin tener con qué vivirlo, era hacerlo feliz, es infelicidad.

Y él la dijo en su amor:

—Verdad, Lina, cierto cuanto dicen tus padres de nuestros amores. Es verdad... pero el amor es así, muy amor sin nada del mundo, porque él al nacer, se crea un mundo ideal suyo. Es su mundo, un paraíso real, irreal a un tiempo mismo. ¡Figúrate, el que dice la fábula tuvieron nuestros primeros padres! Esto es nada, comparado al nuestro, que es más bello, más ideal, porque es nuestro más divino, porque de él gozamos las bellezas. Pero en este bello e ideal paraíso nuestro, háse presentado la serpiente simbólica, truncadora de felicidades. Allí a la mansión del primer feliz, fué a inducir al pecado; allí fué el pecado, aquí interés.

—No, Ernesto, no;—replicó ella—me ofendes si me crees como todas, al crearme capaz de al interés venirme. Mis padres, al decirme lo que te he dicho, me daban un consejo que puede ser oposición si ven que no quiero comprenderlo, seguirlo; pero no creas por esto que he de dejar de quererte. No, no lo creas, pero comprende su verdad y no interpretas mal. No me creas capaz, como has dicho Yo soy como tú Mi ideal es el mismo que el tuyo, porque tú me enseñaste a quererte.

Y así, siguieron diciéndose las eternas y siempre iguales razones y juramentos de todos: del amor, con la idéntica fraseología de todos los amores.

El la dijo que, puesto que sus almas eran unidas por los afectos de unos mismos sentires, que como eran una alma sola, las dos unidas por el sentir de sus corazones, él trabajaría. ¡Ya había conseguido el amor, ahora lucharía por el porvenir; por el con qué hacerlo feliz.

Y se despidieron en la ventana flo-

rida, eden de su amor, paraíso con serpiente en los planes de papá.

* * *

Y desde el momento aquel del consejo de su amor, se dió a trabajar por el porvenir y el triunfo. Y su trabajo para su amor, era para él todas sus ansias, sus afanes todos...

Y al colgar la pluma en la lira suya que enmudecía, de pequeño poeta de amor, se dió al trabajo: en el estudio de otro arte, en el que progresaba a grandes pasos en su técnica conjunta, animado por ella con sus cartas que le llegaban del pueblo, allí a la capital donde él trabajaba en el estudio de un ilustre pintor como discípulo.

Y una gran pinacoteca con sus ricas salas de arte en que las grandes obras de los más ilustres maestros se admiraban, fué fuente de estudio a que su genio se asimilase todas las bellezas de este arte. Y en las obras del divino Murillo, del magistral Velázquez y el gran Goya, retratista de las clásicas fiestas madrileñas, estudió. Y no se concretó al solo estudio de los maestros: Van-Dik dijole del colorido y la línea; Leonardo de Vinci le dijole de la espiritualidad y magestad la expresión en su Gioconda, el Greco en la iconografía de todos sus caballeros desconocidos (que se dicen los autoretratos de su vida) dijole de la evolución en el transcurso de la vida, de la varia expresión del carácter. Y en todos ellos y en su completo estudio, completó su educación artística.

* * *

Pintor ya, y aconsejado por su maestro, trabajó mucho, hasta esforzarse y conseguir reunir obras para una exposición que abrió al finalizar un verano.

Fué un triunfo sin éxito su exposición primera.

La crítica, aunque benévola, fué despectiva y no consolidó el triunfo con sus juicios. De «buena factura» llamaron sus obras, pero las facturas

no se hicieron, pues que no vendió un lienzo.

—He fracasado—se decía.

Mas el maestro le animaba.

—No digas tal. Tú no has fracasado. Ya llegarás. Eres artista, y los artistas llegan. No desanimes: esto te es mejor que lo que tú ansiabas; te pone frente a la lucha. Ahora a trabajar, o trabajar mucho. Ya llegarás.

Mas así y todo, el maestro no conseguía animarle. Se decía fracasado en el interior de la vida de su arte.

Y en el momento, este del triunfo no llegado que él ansió, llegó a él un nuevo y sensible fracaso; fracaso de su vida en su amor, que rompía todo el encanto ideal de los sueños de su alma, hecha sola para entregarla entera al eterno goce de la felicidad.

A. GONZALEZ RODRIGUEZ.

(CONTINUARA)

Pinceladas

Sentéme al borde del torrente impetuoso y dejé ir una flor, ya marchita, a merced de las aguas. La flor se rebeló a hundirse en el negro precipicio, incrustando sus delgados tentáculos en las hendiduras y escollos de la pendiente. Mas vino un salto de agua tan proceloso y arrollador, que la flor indefensa rodó, rodó, hasta perderse en el abismo. Entonces pensé yo: Así es nuestra vida arrojada por las pasiones en el océano del mundo. El torrente, a cuyo borde me sentaba, es formado por las malas pasiones del hombre. Los escollos y hendiduras de la pendiente, que detuvieron la flor, son las esperanzas que animan a la Humanidad a la lucha. La ola negra y decisiva que hundió la flor, es el dolor del desencanto que nos trunca y hace rodar y rodar, hasta hundirnos indefensos, sin apoyo ni fé, como flores marchitas en el abismo insondable de la Nada.

Muchas veces, al ver sin objeto mi vida, he pensado en morir, pero la duda de una vida futura, el temor de despertar en otro mundo, bueno o malo; (yo no creo en él) me enloquece, y sigo, sigo viviendo como un cadáver, cuerpo sin alma, alma sin ideal, que va peregrinando por los senderos espinosos de la vida, en busca de la playa serenísima y lejana, donde more la paz, el silencio, el olvido... ¿La encontraré?

Yo conozco muchas mujeres que tienen fama de cristianas, de morales, de intachables, porque comulgan y no leen libros, y luego, las he visto, mientras bailan el fox trot inocente y moderno, desnudar el alma del prójimo en todos sus defectos, con la ingenuidad con que Simón veía un acto dudoso en María Magdalena cuando ungía los pies de Cristo Siguiendo así la opinión pública llegará a canonizarlas, con la inconsciencia que ha elevado a tantos hombres mortales y pecadores.

Mientras los hombres se afanan por

escalar la cumbre de la Madre de Las Montañas, yo, no cautivado del vértigo de las alturas, quiero ser escafandro del alma humana y buscar allí y descubrir la perla falsa y ridícula que yace en el espíritu del hombre más elevado, y dar a luz la mina portentosa de finos corales que se esconden en el espíritu del hombre más abyecto, y entonces, asqueado y maravillado a la vez, como el trágico Hamlet: Morir, dormir, dormir, tal vez soñar...

Pensaba en los males de la vida. Pasó un anciano junto a mí y al interpretar mis pensamientos me dijo: ¡Lloral Seguí pensando. Pasó un joven por mi lado y al comprender mi dolor me exhortó: ¡Riel Llorè, verti muchas lágrimas, muchísimas, después me reí de mi llanto. Por ser secretario de ambos, voy por el mundo mezclando mi risa y mi llanto, y la gente indiferente se burlaba al ver la mueca grotesca de mi rostro, empalmeado por el dolor en medio de la risa.

ADOIFO GUERRA

Los mejores tejidos y los más baratos, los encontraréis en el establecimiento de Doña Isabel García Valero, esquina Casino.

Las graves consecuencias de los vicios

Todos debemos huir de los vicios y malas costumbres; pero sobre todo, de aquellos que sólo tienen el desmedido afán de esparcir con sus groseras lecciones, con sus repugnantes hechos las costumbres perniciosas; y aunque todos estamos obligados y debemos apartarnos de ese monstruo llamado «vicio», el obrero por ser hombre que gana un modesto jornal, no puede alternar con aquellos adinerados que «elegantizados» se explotan a sí mismo y a los que en el anchuroso mar de la desdicha le acompañan, y sólo debe tener la idea del trabajo y del hogar.

Inútil es recordar en la memoria del trabajador honrado las graves consecuencias que consigo traen aparejados los vicios; pero para poner de más relieve las consecuencias, recordamos un momento el doloroso y triste suceso que no ha mucho tiempo ocurrió en el vagón correo del expreso de Andalucía, donde cinco foragidos y desalmados le arrebataron la vida a dos honorables y dignísimos funcionarios de la Posta española,

PRIM ORTOPÉDICO EN CUEVAS DE VERA

Fijamente el día 15 y 16 de todos los meses en el Hotel Comercio recibirá consulta en Cuevas de Vera este afamado Ortopédico de Madrid Calle Preciados 33 Casa fundada hace medio siglo

Piernas y brazos artificiales. Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea, Aparatos para la curación de Deformados, Jorobados, Piernas o Pies Torcidos, Parálisis Tumores Blancos, Fajas Elásticas para señoras y caballeros para vientres voluminosos embarazo, operados desdencos de Matriz, riñon flotante etcétera. Medias elásticas para varices y llagas. Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios.

OPTICA MEDICAL.—Examen graduación y acomodación de la vista.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del «Cojín Herniario Prin», tratamiento ideal patentado con el número 46,269. El más perfecto científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de HERNIAS.

Todos los meses sin variar fecha nuestro eminente especialista recibirá consulta completamente gratis en:

Cuevas de Vera	15 y 16	Hotel Comercio	consulta de 3 a 5 y 9 a 12
Almería	14	« Simón	« « 9 a 5
Baza	17	« Mariquita	« « 9 a 5
Guadix	18	« Comercio	« « 9 a 5
Granada	19	« Victoria	« « 9 a 5

siendo el móvil del crimen, el robo; pues no pudiendo costear los vicios ya recurrieron a hechos tan deshonorosos, siendo la indignación popular grandísima.

La prensa de aquellos días acupaba sendas columnas y daba a conocer la biografía de los protagonistas; apareciendo entre éstos un obrero apellidado Teruel, que se suicidaba a los pocos días, presa en conciencia de un remordimiento grande y desechable, y entre otros datos, que conocidos son de todos, manifiesta, que era de familia humilde y honrada; pero las malas compañías le llevaron al terreno del vicio y la depravación, por no tener voluntad propia, consiguiendo entregarse con sus acompañantes a despreciables goces mundanos, que siempre vienen acompañados de sangre, llantos, penas y amarguras, dejando hogares alegres y risueños sumidos en el mayor desamparo.

De todo esto son de esperar las graves consecuencias, que son para unos la sombría celda de una prisión y para otros llegar hasta el suplicio, pagando en la tierra, con arreglo a las leyes impuestas por el hombre, siendo juzgados después por los Divinos.

Deben servir de ejemplo estos horribles crímenes a los que nos quedamos en la tierra y luchamos denodadamente con el

mal, no sabiendo apartar de él, como el mayor enemigo del hombre, porque no huimos primero de las malas compañías, y segundo, por no tener voluntad propia.

JACINTO SOTO NUÑEZ.

Carboneras VII-XXIV.

NOTICIAS

REGRESO

Después de obtener brillantes notas en la Universidad de Murcia en el preparatorio de Medicina y pasar una corta temporada en aquella capital, ha regresado a Carboneras el aplaudido joven D. Vicente García Brotons.

QUEJAS

Se nos quejan de que varios dueños de automóviles que no están matriculados para el servicio público y carecen de la necesaria autorización, hacen viajes y llevan pasajeros, irrogando el consiguiente perjuicio, con esa competencia clandestina, a los que pagan religiosamente sus impuestos y contribuciones.

Nos parece que sería muy justo que las autoridades impidiesen esa burla de la ley y de fraudación a la Hacienda, exigiendo la autorización y matrí-

cula a todos los autos que hacen servicio de alquiler, prohibiendo llevar ni un solo pasajero a los que carezcan de estos requisitos.

ASCENSO

Nuestro buen amigo D. Diego Márquez ha sido ascendido a Representante de la Unión Española de Explosivos en Africa, trasladando su residencia a Melilla.

La vacante que deja de Agente en esta ciudad, la desempeñará el acreditado comerciante don Francisco Keyes.

Reciban entrambos nuestra enhorabuena.

BIEN VENIDO

Procedente de Madrid ha llegado a esta con objeto de pasar la temporada veraniega, nuestro querido amigo el culto profesor D. Martín Navarro Flores, Presidente honorario de la sociedad Amor y Libertad.

Como siempre, la labor en pro de los intereses de la clase obrera viene haciendo, será productiva y beneficiosa a todos los necesitados. Sea, pues, bien venido, deseándole toda clase de tranquilidad y prosperidad mientras permanezca entre nosotros.

A AFRICA

Ha marchado a incorporarse a su destino en Melilla, nuestro querido amigo y paisano el capitán de infantería, D. Eduardo Márquez Soler.

Le deseamos nuevos laureles en su brillante carrera.

T.S.H.

Cada familia, en su propia casa, puede oír todas las tardes y noches los conciertos de Londres, Cardiff, Glasgow, París, Madrid, Tetuán, etc.

Estaciones receptoras de todas clases con casco telefónico y a alta voz.

Venta, arreglo e instalación de aparatos a domicilio, instruyendo sobre su manejo.

Piezas sueltas y accesorios para la telefonía sin hilos.

Para informes y detalles Profesor J. BROCCA.—Cuevas

Tip.—ELECTRA—Lubria

GRAN TALLER DE AMPLIACIONES Y FOTOGRAFÍAS

JOSE BALLESTRIN

Plaza del Castillo

CUEVAS

EL COMERCIO

Cocina selecta y económica. Habitaciones cómodas e higiénicas.

Banquetes y comidas a domicilio por encargo.

Propietario D. FRANCISCO PEREZ MOLINA

Calle de San Antonio

CUEVAS

TELEFONIA SIN HILOS

Se pueden oír, desde casa, en alta voz, los conciertos, funciones teatrales, discursos y noticias que diariamente se emiten en Inglaterra, Francia, Madrid, Cartagena, Tetuan, Melilla, etc.

Para encontrar perfección y economía, pidan presupuestos y catálogos al Profesor J. BROCCA.—Cuevas.

Estaciones completas de todas clases. Piezas sueltas y accesorios. Rectificación y arreglo de aparatos.

Instalaciones a domicilio en todos los pueblos de los partidos judiciales de Vera, Cuevas y Huercal-Overa.

El mejor material radiotelefónico, garantizado, a precios mucho más reducidos que todos.

ELECTRO-MEDICINA

Aparatos para corrientes galvánicas, farádicas, mixtas y Leduc. Electrolisis, cataforesis, endoscopia, galvanocauterío, masaje vibratorio, bomba neumática de Zabludowski, ozonización, diatemia, alta frecuencia (1 a 2 millones por segundo), electrocoagulación, etc. Piezas sueltas, accesorios y reparaciones.—Obras de electroterapia de las primeras eminencias nacionales y extranjeras.

FACILIDADES DE PAGO A LOS SEÑORES MEDICOS

Profesor J. BROCCA.—Cuevas